
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Katharina Leitmann
Protokollführung: Jurek Völp

17. Dezember 2021, 17:00 Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: LCFA (ab 17:22 Uhr), Simon Bohn, Jannik
Gondolf, Günther Heemann, Elia Jüngling (bis 17:52 Uhr), Yana Komissarova, Ka-
tharina Leitmann, Amanda Mischo (bis 17:40 Uhr), Daniel Petrasch(ab 17:30 Uhr),
Alex Schicke, Jurek Völp, Patrick Walkowiak (bis 17:40 Uhr)

Weitere Anwesende: Cedrik Krebs, Hendrik Meinert
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ruhr-uni-bochum.de/b/jur-zxc-9wx
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TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzung wir um 17:15 Uhr von Jurek eröffnet. Die Beschlussfähigkeit wird fest-
gestellt.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung

Als sich niemand für die Sitzungsleitung meldet schlägt Günter Katha vor, des-
weiteren wird Jurek für die Protokollführung vorgeschlagen. Dies wird einstimmig
angenommen.

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen

Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig angenommen.

d) Festlegung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird wie oben stehend und ohne Änderungen einstimmig ange-
nommen.

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat
Sommerschule Herr Fichtner und Frau Aerdker benötigen für die Stellung des
Antrags für eine Sommer-Schule ein positives Votum der Fachschaft. Das Thema
dieser Sommerschule ist «The Science of Interstellar». Wir finden dieses Vorhaben
sehr unterstützenswert, weshalb das sich im Anhang A befindliche Votum geschrie-
ben und einstimmig angenommen wird.
Es wird nochmal betont, dass wir dem Antrag «mit Freude zu»-stimmen.

50 Jahre BAföG Da dieses Thema sehr häufig aufgeschoben wurde weiß niemand
so recht, worum es genau geht. Nach kurzem lesen der entsprechenden Mail wird
klar, dass die ZaPF sich dem Bündnis «50 Jahre BAföG - kein Grund zu feiern»
angeschlossen hat (siehe Anhang B).
Dies soll nun beworben werden. Es wird der Antrag gestellt der Bitte nachzukom-
men. Dieser wird einstimmig angenommen. Jurek informiert Jule, damit auf Social
Media etwas dazu gepostet wird. Außerdem kümmert er sich darum dass auf Discord
und über den Newsletter Infos verschickt werden.
Auch an dieser Stelle wird auf die Website https://bafoeg50.de/petition/ ver-
wiesen.

Ars Legendi Fakultätstpreis Katha erklärt kurz grob worum es geht. Der FSR
wurde vom Studiendekan wegen des Preises kontaktiert, ob wir das LGL-Konzept
der Fakultät dort einreichen wollen würden.
Dies wurde im Rats-Chat sehr kontrovers diskutiert, weshalb wir uns - auch wegen
eines sehr knappen Zeitrahmens - dagegen entschieden haben. Das Konzept soll

Seite 2 von 11

https://bafoeg50.de/petition/


nun (wieder) mit der Fakultät diskutiert werden, so dass es eventuell nächstes Jahr
vorgeschlagen werden kann.
Günther versucht sich daran zu erinnern, ob das Konzept überhaupt von unserer
Fakultät stammt, oder ob es von einer anderen Fakultät inspiriert wurde. Daniel
versucht in die Richtung Nachforschungen anzustellen.
Außerdem beschwert er sich darüber, dass manche Studierenden im LGL-Modul
CP nur dafür bekommen, dass sie Anwesend sind, ohne ernsthafte Leistungen zu
erbringen. Dies könne auch von einem Laubfrosch erreicht werden.

TOP 3 Post
Es wurde nach gesehen. Es gab nichts zu sehen.

TOP 4 Berichte

a) Berichte aus den Gremien

FSVK Hendrik berichtet: Die Archäologen haben Probleme an Räume für die
Online-Lehre zu kommen. Dies soll nun beim AStA besprochen werden.
Da der Bewerber auf die FSVK-:bsz-Redakteur:innen-Stelle nicht zur Befragung
anwesend war, wird die Stelle nun zum 01.02.2022 neu ausgeschrieben. Des weiteren
thematisiert die Chemie die Schließung der Cafeten durch das AKAFÖ. Allerdings
haben uns die Chemiker bereits informiert, dass dies nicht stimmte. Desweiteren sei
auf RB 943 verwiesen.

Ausschuss Öffentlichkeitsarbeit LCFA berichtet: Frau Baron hat einen Ent-
wurf für eine neue, moderne Website erarbeitet und vorgestellt. Diese sei deutlich
eleganter und besser designt als die bisherige. Es wurde auch ein potentielles neu-
es Logo entworfen, welches aber noch ausbaufähig sei. Der Ausschuss wird in die
Richtung weiterarbeiten.

Fakultätsrat Jannik berichtet: Es wurden ein paar SFB bewilligt, es wird sich
darum bemüht ein Helmholtz Institut nach Bochum zu bekommen, Scherer hat die
W2-Professur angenommen.
Da das Corona-Konzept an der Fakultät gut zu funktionieren scheint, soll an der
Stelle zur Zeit nichts geändert werden, bei Bedarf gibt es Einschränkungen in der
Präsenz-Lehre der höheren Semester. Die Kernhörsäle sind nun mit Hybrid-Systemen
ausgestattet.
Es gilt weiterhin die Freiversuchs-Regelung, neu ist, dass ein nicht-Antritt als Fehl-
versuch gewertet wird.
Ab Jahresende werden die Chips auf den Karten deaktiviert, so dass nur noch 2FA
funktioniert. Das CHE-Ranking für den Master ist veröffentlicht, die Fakultät ist
recht unzufrieden, da dieses nur mittelmäßig ausfällt. Es haben wohl nur sehr weni-
ge Studierende teilgenommen, so dass es wahrscheinlich nicht repräsentativ ist.
Die neue Geschäftsfüherin der Fakultät, Dr. Mascha Gerding, hat sich vorgestellt
und wird ab dem 01.01.22 schrittweise die Arbeit aufnehmen.
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Das Konzept für die Website wurde hier auch vorgestellt, inhaltlich identisch mit
dem aus dem Ausschuss für ÖA.
Die Absolventenfeier 2020 & 2021 wird wahrscheinlich am 27.05.22 im Audimax
nachgeholt.
Im Anhang findet sich die verabschiedete Gremienliste.

b) Berichte aus den Arbeitskreisen

AK Weihnachtsfeier siehe TOP 5

TOP 5 AK Weihnachtsfeier
Günther berichtet: Am Sonntag hat der AK getagt. Es wird sich beschwert, dass
trotz Anmeldungen nur 2 Personen anwesend waren. Dies soll sich doch bitte ändern.
Am Montag wurde für die Weihnachtspakete eingekauft, es wurden 100 € weniger
ausgegeben als zur Verfügung standen. Leider scheint es zur Zeit eine Deutschland
weite Knappheit an Glühweinbonbons zu geben, weshalb keine eingekauft wurden.
Die Pakete werden am Donnerstag zwischen 12 und 14 Uhr ,18 und 19 Uhr und am
Freitag zwischen 13 und 15:30 Uhr verteilt. Es werden noch Helfer gesucht.
Am 20.12. findet die Weihnachtsfeier wie geplant statt. Leider fehlt nach wie vor das
Video von Patrick, wie er einen Donnergurgler trinkt. Katha dankt dem Orga-Team
ausdrücklich. Es wird auch noch nach Programm-Ideen gesucht.

TOP 6 Hygienekonzept und Transponder (Update)
Jurek berichtet: Die Zugangsberechtigungen wurden verteilt, allerdings fehlen teil-
weise noch Zuordnungen aus dem letzten Semester. Jurek kümmert sich darum.

TOP 7 Berufungskommission W2 Nachfolge Poly-
akov

Die Ausschreibung wird im nächsten Struktur Ausschuss erstellt. Entsprechend wird
die Besetzung dann erst beschlossen. Die folgenden Personen sind interessiert:

• Alex

• Jurek

• Katharina

• Lennart

• Patrick

• Philipp

Da wahrscheinlich nicht alle in die Kommission berufen werden können, wird noch-
mal drauf hingewiesen dass die Vorträge fachschaftsöffentlich sind.
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TOP 8 ZaPF 2022
Alex hat Mikro Probleme. Über den Chat berichtet er, dass ein paar Erstis eingeführt
wurden. Aber sonst sei nichts weiter passiert.

TOP 9 Verschiedenes
Dank Daniel und Helfern ist nun sehr viel weniger Leergut im Fachschaftsraum.
Yana weiß nicht so recht was auf Social Media gepostet werden kann und fragt daher
nach. Im wesentlichen Fotos von FS-Aktionen und Ankündigungen. Von Memes und
vergleichbarem wird eher abgeraten.
Ab nächster Woche läuft die Geldauszahlung wieder. Ein Grund zur Freude!
Wie jede Woche wird hier um einen Kalender von Patrick gebeten.
Da noch eine Weisung der VV wegen des Aufräumens des FS-Raums aussteht,
schreibt Jurek Robin an, um dies in die Wege zu leiten.
Neues von den Schrankschlüsseln: Lennart ist dabei sich zu kümmern. Es wird ma-
ximal 5 € pro Schlüssel kosten.

Ende: 18:11 Uhr

Bochum, 17. Dezember 2021

Protokollführung

A Votum für Sommer Schule

Seite 5 von 11



sŽƚƵŵ�ĚĞƐ�&ĂĐŚƐĐŚĂĨƚƐƌĂƚĞƐ�Ĩƺƌ�WŚǇƐŝŬ�ƵŶĚ��ƐƚƌŽŶŽŵŝĞ
ǌƵƌ�^ŽŵŵĞƌƐĐŚƵůĞ�ΗdŚĞ�^ĐŝĞŶĐĞ�ŽĨ�/ŶƚĞƌƐƚĞůůĂƌΗ

,ŝĞƌŵŝƚ�Ɛƚŝŵŵƚ�ĚĞƌ
&ĂĐŚƐĐŚĂĨƚƐƌĂƚ�Ĩƺƌ�WŚǇƐŝŬ�ƵŶĚ��ƐƚƌŽŶŽŵŝĞ�ĚĞƌ�ZƵŚƌͲhŶŝǀĞƌƐŝƚćƚ��ŽĐŚƵŵ

ĚĞŵ��ŶƚƌĂŐ�ǀŽŶ
^ŽƉŚŝĞ��ĞƌĚŬĞƌ

ǌƵƌ��ŶƚǁŝĐŬůƵŶŐ�ƵŶĚ��ƵƌĐŚĨƺŚƌƵŶŐ�ĞŝŶĞƌ�/ŶƚĞƌĚŝƐǌŝƉůŝŶćƌĞŶ�^ƵŵŵĞƌ�ŽĚĞƌ�tŝŶƚĞƌ�^ĐŚŽŽů�ŵŝƚ�
ĚĞŵ�dŝƚĞů

dŚĞ�^ĐŝĞŶĐĞ�ŽĨ�/ŶƚĞƌƐƚĞůůĂƌ
ŵŝƚ�&ƌĞƵĚĞ�ǌƵ͘

ͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺͺ
sŝǀŝĞŶ�<ƂŚůĞƌ͕�^ƉƌĞĐŚĞƌŝŶ�ĚĞƐ�&ĂĐŚƐĐŚĂĨƚƐƌĂƚĞƐ

�



B Resolution: Unterstützung des Bündnis 50 Jahre
BAföG - kein Grund zu feiern
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Zusammenkunft aller
Physik-Fachschaften

Resolution: Unterstützung des
Bündnis 50 Jahre BAföG -

kein Grund zu feiern

Die ZaPF schließt sich dem Bündnis „50 Jahre BAföG – kein Grund zu feiern“[1]
an und unterstützt dessen Forderungen.
Als Teil dieser Unterstützung empfiehlt die ZaPF die aktive Bewerbung der
Petition[2].

[1] https://bafoeg50.de/

[2] https://bafoeg50.de/petition/

Zusammenkunft aller Physik-Fachschaften www.zapfev.de
stapf@zapf.in



Begründung:
Die ZaPF hat mit dem Forderungskatalog bereits klar gemacht, dass sie eine
Reform für notwendig erachtet. Das Bündnis legt die Schwerpunkte etwas anders
als es die ZaPF getan hat, fordert in unseren Augen aber inhaltlich die richtigen
Punkte.
Zur Übersicht sind hier die Reformziele des Bündnisses aufgelistet:

• Rückkehr zum Vollzuschuss: der Verschuldungszwang ist einer der Haupt-
gründe, kein BAföG zu beantragen oder erst gar kein Studium aufzuneh-
men.

• Wiedereinführung des allgemeinen Schüler*innen-BAföGs ab Klasse 10
ohne Sonderbedingungen: Um allen Schüler*innen den Erwerb einer Hoch-
schulzugangsberechtigung grundsätzlich zu ermöglichen, müssen auch alle
Schüler*innen grundsätzlich förderfähig werden. Selbstverständlich auch
die Mehrheit, die noch bei ihren Eltern wohnt. Denn: Bildungsungleich-
heiten verschärfen sich bereits in der Schule und im Übergang von der
Schule zur Hochschule.

• Anpassung der Fördersätze an die Realität: Der BAföG Höchstsatz liegt
weit unter dem tatsächlichen Bedarf. Geldsorgen stehen erfolgreicher
Bildung im Weg. Die Sätze müssen deshalb sofort massiv angehoben
werden und automatisch alle zwei Jahre angepasst werden.

• Flexibler realistischer Wohnkostenzuschuss: Mieten sind nicht überall
gleich. Wohnpauschalen müssen deshalb dem örtlichen Bedarf entsprechen.

• Klare Perspektive zur familienunabhängigen Förderung: das aktuelle
BAföG baut auf einem veralteten Familienbild auf. Wessen Familie die
eigene Ausbildung nicht unterstützen will oder kann, obwohl sie es nach
BAföG rechtlich müsste, hat keine Chance auf Förderung. Der einzige
Weg, der aktuell bleibt: die eigenen Eltern verklagen. Wir plädieren für
eine Schul-, Studien- und Ausbildungsfinanzierung, die Betroffene ohne
Umwege fördert und ihnen als Individuen zur Selbstständigkeit verhilft.

• Erhöhung der Elternfreibeträge: Durch zu niedrige Elternfreibeträge er-
reicht das BAföG Menschen aus den unteren und mittleren Mittelstands-
schichten nicht, die es dringend nötig hätten. Bis das System familienunab-
hängig aufgestellt ist, müssen die Elternfreibeträge massiv und relational
zu Mittelstandseinkommen erhöht werden, um die Förderquote wieder
deutlich anzuheben.

• Unabhängigkeit vom Aufenthaltsstatus: wer in der BRD lernt, muss auch
gefördert werden können. BAföG muss deshalb für alle zugänglich sein.
Egal, was auf ihrem Pass steht.

• Altersunabhängigkeit: Wer studiert hat wenig Zeit, den eigenen Lebens-
unterhalt zu verdienen. Egal in welchem Alter. Die Altersgrenze von 30
bzw.35 Jahren muss deshalb fallen. So ermöglichen wir selbstbestimmte
Ent-scheidungen über den eigenen Bildungsweg, zu jeder Zeit. Lebenslan-
geslernen darf keine Floskel bleiben.

Zusammenkunft aller Physik-Fachschaften www.zapfev.de
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• Unabhängigkeit von Regelstudienzeit und Abschaffung der Leistungsnach-
weise: Bildungsbiografien sind heute sehr unterschiedlich. Viele studieren
de facto in Teilzeit. Für selbstbestimmte Bildung müssen diese Einschrän-
kungen weichen.

• Digital-Lernmaterialpauschale: zusätzlich zur Förderung braucht es eine
bedarfsgerechte Pauschale für elektronische Geräte, Literatur etc.

Auch abseits des BAföG muss etwas geschehen, damit der eigene Bildungsweg
wirklich frei von finanziellen Zwängen gewählt werden kann:

• Gesetzliche Mindestausbildungsvergütung von 80% der durchschnittlichen
tariflichen Ausbildungsvergütung: Ordentliche Vergütung für Arbeit! Die
Vergütung muss jährlich automatisch angepasst werden auf Grundlage
der Zahlen des Bundesinstituts für Berufsbildung.

• Förderbedingungen für Berufsschüler*innen und Meister-BAföG anglei-
chen: Ob jemand studiert oder eine Ausbildung aufnimmt darf keine
Geldfrage sein, weder das eine noch das andere darf finanziell schlechter
gestellt sein. Die Konditionen der Förderungen müssen deshalb für alle
gleich gut sein

Verabschiedet am 23. Mai 2021
auf der Digital-ZaPF hosted in Rostock.
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C Gremienliste
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Liste Studentischer Vertreter in den Gremien Wintersemester 2021/22

In dieser Liste ist die Besetzung aller Gremien festgehalten, welche die Fachschaft aktuell besetzt hat. Zudem ist ausgewiesen, wem
die jeweiligen Änderungen mitzuteilen sind. Bei öffentlicher Weitergabe sind die Mailadressen zu schwärzen!
Bemerkung: Die Stellvertretung erfolgt absteigend entsprechend der Reihung in der Liste!

Gremium
Mitglieder
[ggf. stimmberechtigt]

Mitglieder
[ggf. stellvertretend]

An das Dekanat:

Ausschuss für Strukturentwicklung
Ahrens, Lennart Burekovic, Sumeja
Walkowiak, Patrick Völp, Jurek

Finanzausschuss
Leitmann, Katharina Mischo, Amanda
Bohn, Simon Komissarova, Yana

Studienbeirat
Köhne, Sophia Cecatka, Henri
Gondolf, Jannik Burekovic, Sumeja
Leitmann, Katharina Strube, Friedrich
Schicke, Alexander Köhler, Vivien
Finke, Martha Ratayczak, David
Walkowiak, Patrick Meinert, Hendrik

Qualitätsverbesserungsausschuss
Ahrens, Lennart Shukla, Lakshya
Gondolf, Jannik Komissarova, Yana
Heihoff, Sven Engler, Lisa
Jüngling, Elia Meinert, Hendrik
Walkowiak, Patrick Finke, Martha



Liste Studentischer Vertreter in den Gremien Wintersemester 2021/22

Prüfungsausschuss
Strube, Friedrich Ahrens, Lennart
Walkowiak, Patrick Leitmann, Katharina

Prüfungsausschuss Medizinische Physik
Jain, Ramesh Boeddinghaus, Lara

Gemeinsamer Prüfungsausschuss
Strube, Friedrich - -

Promotionsausschuss
Beißner, Philipp Meinert, Hendrik
Walkowiak, Patrick Köhne, Sophia

Evaluationskommission
Jüngling, Elia Bohn, Simon
Finke, Martha Strube, Friedrich

Bibliotheksausschuss
Cecatka, Henri Finke, Martha

Gleichstellungsausschuss
Burekovic, Sumeja Cecatka, Henri

Ausschuss Öffentlichkeitsarbeit
Ahrens, Lennart Kirschke, Jule
Finke, Martha Köhler, Vivien

Arbeitskreis Digitalisierung
Völp, Jurek Shukla, Lakshya
Ratayczak, David Kulik, Lennart



Liste Studentischer Vertreter in den Gremien Wintersemester 2021/22

Beirat Servicezentrum Physik
Finke, Martha Petrasch, Daniel

Berufungskommissionen (ebenfalls Dekanat):

W3 Materialinformatik
Völp, Jurek Leitmann, Katharina

Gondolf, Jannik

Honorarprofessur
Beißner, Philipp Bohn, Simon
Jüngling, Elia

An die Nutzerverwaltung:

Nutzerverwaltung IT Services
Meinert, Hendrik Völp, Jurek

An die Institute:

Ausschuss Institut Experimentalphysik
Ahrens, Lennart Finke, Martha
Kulik, Lennart Engler, Lisa

Ausschuss Institut Theoretische Physik
Leitmann, Katharaina Beißner, Philipp
Völp, Jurek Gondolf, Jannik

Ausschuss Astronomisches Institut
Cecatka, Henri Schlange, Tobias
Bachmann, Aisha Shukla, Lakshya
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